



Alta voz  
de la  
Parroquia

*¡Viveat!*

---

GETAFE, 19 DE DICIEMBRE DE 1954

---

## Nochebuena y Nochevieja

De seguro que no habrá otras ni más traídas y llevadas ni que mejor suenen a todos... Pobres y ricos, creyentes e incrédulos, jóvenes y viejos. A todos dicen muchas cosas estas noches, y todos las celebran.

Pero cada uno a su manera.

Y esta es la pena. Que para muchos son *noches desplazadas*; son noches de comer bien y divertirse de lo lindo; son noches en las que hay que hacer el gamberro bebiendo y gritando a lo loco

Y si es verdad que para otros muchos no se llega a estos excesos ni ordinariéces groseras, también lo es que aun para éstos siguen siendo también *noches desplazadas*: cena extraordinaria, turrón, algún cántico, a lo peor (no a lo mejor), hasta su mijajica de baile... ¡y a dormir! ¿Nada más? ¡Nada más!

*Noches desplazadas*, sacadas de su sitio, desquiciadas. Sí, amigo, y no creas que son exageraciones mías. Y si no escucha. ¿Ves tú a Cristo en esas noches así celebradas? ¿Sale algo de su espíritu en ellas? ¿Crees tú que el Niño Jesús es el objeto de esos y esas que así celebran esas noches? Han sacado a esas noches de su sitio, sí.

Porque esas noches nacieron y se hicieron famosas por Cristo y para Cristo. Es Nochebuena porque en ella nació Cristo, y este *pequeño* detalle es el que nos hace saltar de alegría y por eso hacemos fiesta: porque ha nacido Jesús... para honrarle.

Estas noches, si no van empapadas de Cristo, no tienen razón de ser..., son un homenaje al Señor.

De aquí que para celebrarlas bien, como es debido, a la manera cristiana, haya que llenarlas de cosas cristianas.

No acabo de entender a esos cristianos que no tienen tiempo en la Nochebuena para ir a la misa del Gallo «porque han ter-

minado tarde de cenar, o porque hacía frío, o porque se juntan las amistades...» ¿Será que Jesús no tuvo amigos, o no sintió frío, o no tuvo tiempo por nosotros?

Como tampoco acabo de entender que quien tiene fe y conoce las mil infidelidades que en un año tenemos con Dios, y como a cualquier hora hemos de dar cuenta, termine y empiece el año de la manera más simple o tonta... Por ejemplo, tragándose unas uvas.

¡Cuántas Nochebuenas y Nocheviejas desplazadas!

¿Será que nadie siente y goza estas noches el gran misterio? ¿Será que se nos va el espíritu cristiano que les dió vida? ¿Será que la religión está perdiendo su bendita eficacia, aquella eficacia que otrora le sirvió para cambiar al mundo?

Pero yo no quiero meterme ahora en honduras; quiero sólo llegar a ti, a tu fe, a tu cordura, y decirte: Amigo y hermano mío, ¿quieres que tú y yo, al menos, estemos en nuestro puesto estas noches? ¿Quieres que, al menos, tú y yo no las desplacemos y desquiciemos? ¿Quieres que los dos celebremos estas noches a lo cristiano, con Cristo al principio, al medio y al fin?

Pues bien: pongamos caridad para los pobres y necesitados, acerquémonos al Sagrario en la misa de media noche esas dos noches, la buena y la vieja, vivamos en paz y gracia de Dios, y después alegrémonos como Dios manda.

---

## Gracias

Muy sinceras queremos dar con toda nuestra alma a cuantos han contribuido al éxito magnífico de la gran fiesta de la Inmaculada.

Gracias, ante todo y sobre todo, a Dios nuestro Señor, dador de todo bien, cuya providencia especial hemos palpado estos días; al R. P. Rector y Comunidad de PP. Escolapios, y a las tres Comunidades religiosas de la Sagrada Familia, Divina Pastora y Jesús Nazareno, que con tanto cariño acogieron la idea y tan acertadamente la realizaron; a las señoras maestras nacionales y particulares que, con sacrificios enormes de todo género, prepararon sus hermosas carrozas; a la Acción Católica e Hijas de María, que a costa de mil esfuerzos se multiplicaron prodigiosamente; a los que ofrecieron y hasta condujeron los autos y tractores con excelente espíritu de ayuda; al magnífico servicio sonoro, que nos permitió coronar con felicidad la jornada.; a los muchos y muchas que ayudaron a montar los distintos cuadros con tanta abundancia de vestuarios; al Ilmo. Ayuntamiento por el alumbrado extraordinario de la carrera; a cuantos iluminaron sus casas y calles con arcos, luces, flores y colgaduras, que fueron también muchos; a los que con sus donativos han ayudado a los crecidos gastos

que todo ello ha importado; a quienes facilitaron baterías, focos e instalaciones para los cuadros e imágenes; en fin, a todos cuantos de alguna manera han contribuido a tan hermoso homenaje a la Virgen Inmaculada.

---

---

## La Misa del Gallo

Se llama así a la que se celebra a medianoche del 24 al 25 de diciembre.

Se dice para celebrar el nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo en el portal de Belén.

Se la llama del Gallo por lo temprano de la hora.

Deben oírlo cuantos quieran festejar dignamente este acontecimiento cristiano.

Se ha de oír con más devoción y respeto que otras.

Para que así sea, acuérdate:

*Que en la iglesia sólo pueden entrar los que van como Dios manda:* con la cara limpia y la cabeza bien despejada...

*que en la iglesia sólo hacen falta misales o rosarios..., pero de ninguna manera botellas (aunque sean vacías), panderetas ni otros instrumentos por el estilo.* O ellos o sus instrumentos estorban allí esa noche;

*que las mujeres han de llevar cada una su velo de misa, no el pañuelo de aseo (que no es para la cabeza), ni el pañuelo chillón del teatro o del baile (que no es propio de la iglesia).* Esas noches no se dejará pasar a dos bajo un solo velo;

*que los que hayan de comulgar no echen en olvido el tiempo de un ayuno respetuoso;*

*que al Evangelio se cerrarán las puertas de la calle;* si quiera el resto de la misa estaremos ya despreocupados de todo y dedicados a los grandes misterios.

*Tengan presente esta última advertencia muchas personas piadosas, pero que llevan el reloj algo atrasado.*

Que al final se dará a adorar al Niño Jesús, y que nadie debe marcharse sin antes dar a este Santísimo Niño el más sincero beso de gratitud.

Hacer esto así es bueno para el decoro del Señor, pero también es bueno para nosotros, y demuestra la buena educación del que así obra.

Por supuesto, todo esto se ha de observar puntualmente también en la misa de Nochevieja, cuyas indicaciones van en Cultos y avisos.

---

---

## Vida parroquial

MES DE NOVIEMBRE. — *Bautizos:* Máximo Fernández Mayor, hijo de Tomás y Nieves; Ana M. Prada Cruz, de Miguel y Eleuteria; Avelina M. Alonso Palomo, de Miguel y Eugenia; Pedro Martín San Segundo, de Fermín y Adoración; Francisco Gómez Abad,

de Francisco y Carmen; Julián Fernández Montero, de Julián y Josefa; Agustín Arbeloa Antoñanzas, de Nemesio y Honorina; José del Amo Cenamor, de Evaristo y Mercedes; M. Carmen Muñoz Butragueño, de Antonio y Concepción; José L. y Dolores F. Ballesta Cayuela, de Francisco y Dolores; Francisco L. Tabarés Vázquez, de Tolentino y Rosina; Paloma Zabalegui Viguria, de José y Dolores; Jesús Palop Martínez de Antonio y Josefa; Carlos G. Berros Gómez, de Avelino y Constanza; M. Victoria Cid Adeleito, de Félix y Lorenza; Carmen Arroyo Moreno, de Desiderio y Regina; Antonio González Romero, de Tomás y Apolonia; Andrés de la Torre Escribano, de Andrés y Otilia; Isabel C. Cervera Vergara, de Rafael y Francisca; Fernando Hernández Morales, de Santos y Josefa; Miguel A. Casas Fernández, de Agustín y Heliodora; Nieves Nicolás Pingarrin, de Antonino y Concepción.

*Bodas:* Jesús Baeza con M. Luisa Galán; Amancio Fernández con Isabel Valverde; Sabino Sánchez con Florencia González; Luis Vara con Agustina Mejías; José Díaz con Julia Muñoz; Juan Crespo con Florentina Gómez; Gregorio Ocaña con Marcelina Ampuero; Dionisio Atienza con Paulina Cañadilla.

*Defunciones:* José Hernán Guijo, María Ibáñez Requena, Julio Palacios (párvulo).

El lunes día 6, y bajo la presidencia del excelentísimo señor Patriarca-Obispo de Madrid-Alcalá, se clausuró en la capilla del Palacio Episcopal el proceso diocesano de beatificación del siervo de Dios P. Faustino Miguez, escolapio, fundador de la R.R. de la Divina Pastora. Con este motivo felicitamos a estas religiosas y les deseamos (y nos deseamos también) que vean pronto colmados sus trabajos con el fallo aprobatorio de Roma.

La Asociación Artística de Getafe ha rendido un homenaje a la Inmaculada Concepción organizando una Exposición Mariana.

Por su carácter local, por estar limitada a temas marianos y por su brevísima duración, podrá parecer a algunos que fué cosa de poca consideración y, sin embargo, no fué así, porque el entusiasmo de los organizadores suplió todas esas limitaciones y consiguió algo muy apreciable, y más aún teniendo en cuenta la psicología de nuestra villa.

Felicitemos sinceramente a la Asociación, y si de algo les valen nuestros alientos, se los daríamos, y muy grandes, para seguir adelante y preparar para otra oportunidad otra exposición de más amplitud y duración.

La Parroquia ha contribuido a esta Exposición con dos cuadros y dos bajo-relieves.

El regalo que las Hijas de María hacen a las personas que las han ayudado a las fiestas de estos días y que ellas sorteaban

en combinación con la lotería nacional del 15 de los corrientes, ha correspondido al número 3.908.

Por falta de espacio no se dijo en el número de ¡LUCEAT! del pasado día 5 que aquel extraordinario dedicado a la Inmaculada salía con la ayuda económica de las Hijas de María, lo que hoy hacemos constar para que a ellas les toque su parte de satisfacción y para no vestirnos con plumas ajenas.

## *Secretariado de Caridad*

En vísperas de Nochebuena, ya pueden suponer quienes nos lean que este Secretariado está preparando intensamente la Campaña de Navidad (cenas, canastillas, ropas, etc.).

Tenemos verdadero deseo de acertar, y llevar, al menos esa noche, la alegría de la caridad cristiana a todos los hogares; no quisiéramos defraudar la ilusión de ninguna familia de Getafe que nos esperara.

Para ello es menester que cuantos se crean merecedores de nuestra ayuda nos lo digan, pero muy pronto; basta un sencillo papel con las señas, nombres y demás datos que crean convenientes.

Tengan presente que de no hacerlo así, es muy posible que nuestro esfuerzo no llegue a todos, porque hasta ahora no hemos conseguido adivinar las cosas.

Por último, unas líneas a los otros, a los que no están en condiciones de recibir y sí, en cambio, de dar. ¿No podrían ayudar a las Conferencias en esta hermosísima obra de hermandad cristiana?

No nos es posible pedir a todos los que pueden dar; en cambio, no les sería a ellos muy difícil su colaboración en esta tarea; un sacrificio pequeño para ellos podría ayudar al remedio de muchas necesidades.

Por amor de Dios y para alegrar las Navidades del pobre, este Secretariado de Caridad extiende su mano y llama a tu corazón cristiano pidiéndote ayuda. No se la niegues.

## *Centenario de la Inmaculada*

Era deseo que nos llegaba desde Roma el que todo el mundo clausurara el Año Mariano en sus propios lugares y con la mayor solemnidad que fuera posible.

Y cuanto nos fué posible hicimos nosotros por satisfacer estos deseos, preparando la fiesta de la Purísima Concepción con

### UNA NOVENA HERMOSISIMA

de muy nutrida concurrencia que escuchaba con gran atención los sermones del reverendo licenciado don Félix Beltrán, y con detalles que resultaron no sólo bellos, sino también muy interesantes, tal, por ejemplo, el de la ofrenda que todas las tardes hacían coros de Hijas de María a la Virgen Santísima.

## SE CALDEA EL AMBIENTE

ya el domingo 5, de fervor mariano con las simpatiquísimas procesiones que los niños de todas las escuelas y colegios organizaron para trasladar a la iglesia parroquial sus pequeñas imágenes de la Virgen. Al llegar se rezaban breves oraciones, se les decían unas palabras de aliento, se cantaba a la Inmaculada, y ¡a preparar el gran día de la Purísima!

### LA VISPERA DE LA FIESTA

resultó muy devota y edificante la procesión de los Padres Escolapios. Todos los colegiales y los aspirantes y novicios de su Seminario, rezando y cantando de modo ejemplar acompañaban a su Purísima, que, por cierto, iba adornada e iluminada con gran gusto y delicadeza. Con todas sus luces ardiendo los recibió la Parroquia. También para ellos hubo palabras de felicitación, bienvenida y aliento mariano. Y la imagen de su Inmaculada allí quedó en el presbiterio para el día siguiente.

### ¡EL 8 DE DICIEMBRE

ha llegado! Cuando tanto y tan hermoso nos traían las vísperas, ¿qué no había de ser el santo? ¡Y ya lo creo que lo fué, y muy por lo alto!

Sin exageración podemos asegurar que un día tan lleno, tan completo y hermoso no lo habíamos conocido. Algo de esto era lo que habíamos soñado, y nuestros sueños fueron preciosa realidad. ¡Dios sea bendito!

Ya la primera misa nos llenó de fieles la nave central, y después varias veces el comulgatorio. Sin embargo, nosotros, mientras tanto, pensábamos en

### EL ROSARIO DE LA AURORA...

¿Se atreverían a salir a las siete de la mañana de aquel frío día de diciembre? ¡Y vaya si se atrevieron y si salieron! Cuánto animaban aquellas largas filas, dobles por cada lado, cantando entusiastas, sólo Dios lo sabe. Desde luego, podemos asegurar que nunca se ha cantado más y mejor el rosario de la aurora. Al volver a la iglesia se acerca a comulgar tan crecido número, que no faltan quienes piensen que esto va a deslucir la comunión general de la misa de ocho y media.

Pero, estaba visto,

### EL FERVOR MARIANO

de la Parroquia era tal, que no se podría deslucir así como así. Y la misa de comunión fué de esas que me llenan de gozo viendo la iglesia llena, sí; pero viendo sobre todo el lado de los hombres como yo lo quisiera siempre. Ha sido un día

### COMO EL JUEVES SANTO

por la abundancia de comuniones. Sólo con él se puede comparar éste de la Purísima. Después la misa mayor, con asistencia de Autoridades, y la misa de doce, como en los días grandes... ¡No hay duda! Pesa mucho la Inmaculada en el corazón de los cristia-

nos; ha sido de los días del año que mayor número de fieles han oído misa... ¿Por qué no había de ser así, por lo menos todos los domingos?

#### LA PROCESION

¿Qué decir de la procesión? Los que no la vieron difícilmente se podrán formar idea exacta de ella por mucho que esta Hoja les quiera contar..., y los que la vieron pensarán: no, la procesión fué mucho más que esto.

De cómo fué y cómo salió dan buena prueba cuantos la presenciaron, que aun hoy la recuerdan entusiasmados; cuántos lamentaban entonces la falta de un NO-DO; cuántos se sorprendían y quejaban de que no se hubiera anunciado (esto sería porque no leyeron el ¡LUCEAT! anterior); cuántos, en fin, han pedido que se repitiera...

Ha sido, en verdad, un poco de sorpresa para todos; pero sorpresa extraordinariamente agradable.

#### NO ES FACIL

hablar de ella, por todo lo que va dicho; no obstante, algo sí que nos interesa contar. Todo, no. Tenemos el proyecto, y nos gustaría poderlo realizar, de que vaya saliendo en ¡LUCEAT!

#### FOTOS DE LA PROCESION

si conseguimos lograrlas, advirtiendo por adelantado que ellas, bien a nuestro pesar, no darán idea de tanta belleza como se juntó para honrar a la Inmaculada.

#### ESTAS FUERON LAS CARROZAS

por orden de colocación en la procesión: La Virgen del Pilar y España, del Colegio de la Sagrada Familia (San José).

La Divina Pastora, de las Religiosas de este nombre.

La Anunciación del Angel a la Virgen, de las Escuelas Nacionales.

La Presentación del Niño Jesús en el templo, de las Religiosas de Jesús Nazareno.

La Asunción de la Virgen, del Colegio de doña Ascensión Díez (Los Azules).

La Coronación de la Virgen, de la Acción Católica.

La Definición dogmática de la Inmaculada, de las Hijas de María.

Delante de cada uno de estos cuadros desfilaban los estandartes, banderas e imágenes de cada colegio, llevadas éstas en andas por los correspondientes alumnos.

Puesta con sencillez y con gusto precedía a todas en su carroza la Virgen del Carmen, porque fué criterio seguido el aceptar cuantos ofrecimientos se hicieran.

Inmediatamente detrás de ella iba el Colegio de la Inmaculada (PP. Escolapios), llevando la Purísima.

Cerraban la procesión el Clero, Autoridades y un escuadrón de Artillería.

#### EL HERMOSO FINAL

en la plaza de la Magdalena da la impresión de cómo la procesión y el ambiente mariano se habían ganado a todos los fie-

les, pues, a pesar de estar la plaza cuajada de público como nunca, fueron colocándose todos en los sitios que les señalaban, y escucharon y cantaron con recogimiento y fervor cuanto por el micrófono se les iba indicando.

Con todas las carrozas ante la Parroquia se renovó el acto de consagración al Inmaculado Corazón de María, terminándose con un canto a la Virgen que acompañó todo el pueblo.

#### PARA LA HISTORIA RELIGIOSA

de Getafe ha sido ésta una hermosa página que nos interesa no se pierda. Y ésta es también la razón de tan detallada noticia como hoy da ¡LUCEAT! Por nuestra parte quedamos contentos de haber hecho algo para celebrar dignamente el centenario de la definición dogmática de la Inmaculada en Getafe.

#### Cultos y avisos

*Días de trabajo.*—Por la mañana, misas a las siete, ocho y nueve. Por la tarde, Visita al Santísimo y Santo Rosario, a las siete.

*Días de fiesta.*—Misas a las seis y media, ocho y media, diez y cuarto y doce.

El ejercicio de la tarde, a las siete

*Día 24, Nochebuena.*—*¡Y tanto! Como que de puro buena nos ha dado a Cristo!*—Misa del Gallo, a las doce de la noche. Al final, adoración del Santísimo Niño Jesús. (Es conveniente leer lo que dice «Misa del Gallo».)

*Día 25, el Nacimiento del Señor.*—*¡Una gran noticia: os ha nacido el Salvador!*—Misas a las ocho y media, diez y cuarto y doce, con adoración del Niño Jesús en cada una de ellas. *Hoy no hay misa de seis y media.* Por la tarde, a las siete, empezará el solemne octavario al Santísimo Niño Jesús.

*Día 31, Nochevieja.*—*¿Un año más o un año menos? Si la aprovechas bien, poco importa.*—La Adoración Nocturna empezará a las once de la noche su bellissimo e impresionante ejercicio de fin de año, al que tú has de procurar no faltar. Los fieles pueden entrar hasta las doce menos cuarto. A las doce dadas, la Santa Misa, en la que se puede comulgar. (Léase en otro sitio de esta Hoja lo que dice: «Misa del Gallo».)

*Día 1 de enero, la Circuncisión del Señor.* *Ya empieza Jesús a ser salvador, derramando la primera sangre por nosotros.*—Misas a las ocho y media, diez y cuarto y doce. *Hoy tampoco hay misa de seis y media.*

*Día 6, la Adoración de los Magos.*—*Que la estrella de la fe nos guíe siempre a los pies de Jesús!*—Fiesta de precepto; hay obligación de oír misa entera. Misas a las seis y media, ocho y media, diez y cuarto y doce.

*Día 7, primer viernes consagrado al Sagrado Corazón de Jesús.*—No dejes de comulgar hoy.